

La presidencia de los Estados Unidos

La política en los Estados Unidos entra en período de gran actividad, con motivo de la elección próxima de presidente.

Los poderes de Mr. Roosevelt expiran en Marzo próximo, mes en que en 1901 fué proclamado Mr. Mac-Kinley, muerto seis meses más tarde por el anarquismo, sustituyéndole desde entonces el vice presidente.

El partido republicano se ha reunido en fin de Junio durante tres días en Chicago, proponiendo la candidatura de Théodore Roosevelt para primer magistrado, después de un elogio sin reservas y calurosamente aplaudido de mister Elihu Root sobre la política que el actual presidente representa.

Claro es que no ha faltado un programa que sirva de bandera á la campaña electoral que va á emprenderse.

Sobre la cuestión de los trusts y acerca de las tarifas de Aduanas se contenta con generalidades conciliadoras y un poco vagas el partido, prometiendo no dejar de atender á los derechos e intereses del pueblo ni á la protección de las industrias y agricultura americanas. Tampoco se olvida del desarrollo de la Marina, obligándose á mantener el patron oro y la doctrina de Monroe.

Por último, reflejando el modo de pensar del jefe que aclama, anuncia que los Estados del Sur que privan á los negros de hecho del derecho del sufragio, se verán amenazados de ver disminuir notablemente su representación en el Congreso.

La elección de candidato y de programa era mas difícil para el partido democrático.

También éste ha celebrado su asamblea en San Luis á principios de Julio, y la reunion, de 15.000 hombres, no podía menos de ser acalorada.

Mr. Cleveland, que ha sido dos veces presidente, y que invoca esta razon para rehusar toda candidatura, agrupa los elementos de mas valla y mas moderacion dentro del partido, si bien es apoyado también por Tammany Hall, cuyos ejemplos de corrupcion política fueron escándalo en los Estados Unidos, y en la cuestión de los negros ha tomado una actitud del todo opuesta á la de Mr. Roosevelt.

Mr. Bryan, que ha hecho ya batirse dos veces á su partido en 1896 y en 1900, representa las tendencias demagógicas, ó como se dice allí, «populistas»; pero en este sentido le ha dejado atrás un joven poseedor de una de las mayores fortunas de California, mister William Randolph Hearst, que es uno de los que mas adelante van en el camino de Casa Blanca.

La eleccion del partido ha favorecido á mister Parker, y el programa, pese á Mr. Bryan, no se diferencia gran cosa del formulado por el partido republi-

cano.

Lo mas interesante, á nuestro juicio, de la lucha que se avecina, sobre todo desde el punto de vista social, único que puede interesar á los que desde tan lejos la presenciarnos, es la situacion en que ha de quedar la raza negra, que cada día en mayor proporcion forma la masa del pueblo americano, según que el triunfo sea de Mr. Roosevelt ó pertenezca á Mr. Parker.

EL CONGRESO SOCIALISTA EN AMSTERDAM

Amsterdam 15.

Se ha verificado la sesion preparatoria del Congreso socialista internacional, con asistencia de 25 delegados de nacionalidades.

El local estaba adornado con guato. Frente á la mesa presidencial habia una preciosa *Corbeille* de flores de geráneo. Para los oradores habia cuatro tribunas adornadas con banderas rojas.

Asistieron muchos curiosos.

Los representantes españoles Iglesias, Cortés y Minuesa, han sido objeto de grandes atenciones.

El secretario ha procedido á la lectura de las adhesiones, cuya lista se ha hecho interminable. El presidente ha pronunciado un discurso en francés, inglés y alemán, saludando á los congresistas que han venido á trabajar por el mejoramiento del obrero y fijando el orden de la discusion de las materias para que la tarea del Congreso no resulte infructuosa.

El socialista Brestrand, representante de los socialistas holandeses, ha saludado en nombre de éstos á los congresistas en un discurso pronunciado en alemán. Ha elogiado al proletariado y ha expresado la alegría de los socialistas holandeses por tener ya parte en la contienda internacional. Con elocuencia ha elogiado á todos los representantes. Ha invitado á tratar las cuestiones que han de someterse á la resolucion del Congreso con verdadero espíritu de fraternidad, terminando con un triple viva á la Internacional, que ha sido contestado con entusiasmo.

El presidente ha declarado abierto el VI Congreso Socialista Internacional. Ha expresado su confianza en que los trabajos del Congreso han de resultar fructíferos. Ha excitado á los socialistas á trabajar unidos, formando una confraternidad universal.

En aquel momento, y para corroborar las manifestaciones del presidente, se han levantado Katayama, representante del Japon, y Pictaroff, representante de Rusia, y se han estrechado las manos con viva emocion en medio de los entusiastas aplausos del Congreso.

El presidente ha continuado su discurso. Ha dicho que deben trabajar todos unidos para conseguir la capitalizacion del proletariado y obtener los poderes públicos. Ha terminado dicien-

do que en el Congreso se marcarán las líneas generales, dejando un amplísimo para las circunstancias y condiciones modificativas de cada nacionalidad. «El día—ha dicho—en que el proletariado se ponga de acuerdo, el capitalismo desaparecerá.»

El delegado del Japon ha comenzado agradeciendo el honor de haberse elegido vicepresidente. Ha dicho que la guerra ruso-japonesa es una vergüenza, pues solo tiene por objeto fomentar la riqueza de los capitalistas. Ha añadido que el socialismo en el Japon hace pocos progresos, porque allí, la intervencion del pueblo en la vida pública es casi nula. Existe el sufragio restringido. El pueblo no vota. Cree que los sucesos que se desarrollan en la Manchuria acrecentarán el socialismo por los horrores de la guerra. Se ha extendido en consideraciones, haciendo frecuentes alusiones á la guerra, y ha terminado recordando aquella célebre frase: «El proletariado puede ganarlo todo. Sólo se expone a perder las cadenas.»

Ha hablado luego el representante de Rusia, agradeciendo también su designacion para vicepresidente. Ha dicho que la guerra no es del pueblo ruso, sino de su principal enemigo, que es su gobierno. Ha censurado las provocaciones de éste.

El delegado francés ha saludado al Congreso.

Después el secretario ha leído mas adhesiones.

El presidente ha declarado que en las deliberaciones del Congreso, el delegado de cada nacionalidad tendrá dos votos. Con esto ha terminado la sesion.

La huelga de Zaragoza, juzgada por los socialistas

He aquí cómo juzga «El Socialista» el conato de huelga general realizado en Zaragoza:

«En el momento de escribir estas líneas no se sabe en qué parará el nuevo ensayo de huelga general provocada por unos cuantos anarquistas en Zaragoza, á pretexto de solidaridad con los carpinteros y ebanistas en lucha con los patronos.

Si no ocurren desgracias y la clase obrera no sufre tremenda sengria, no será por falta de ganas de los directores del movimiento sino porque reaccionen á tiempo los obreros saragozanos y coozcan la insensatez de prestarse á secundar los descabellados planes de quienes les aconsejan—como les decía la Teresa Claramunt en el «meting del domingo—que penetren en las tiendas y se apoderen de cuanto quieran.

Esperemos el resultado de la huelga, que no se hará esperar.

Ni tampoco es difícil vaticinar sus consecuencias.»

La guerra ruso-japonesa

La legacion japonesa en Washington ha comunicado el número total de bajas experimentadas por el ejército del Imperio desde el comienzo de la campaña.

Dichas pérdidas se elevan á 12.055 hombres, repartiéndose en cifras del modo siguiente:

Muertos, 54 oficiales y 1.500 soldados; heridos, 96 oficiales y 6.330 soldados; bajas á consecuencia de heridas, 4.066.

Las pérdidas mayores experimentadas por los japoneses, fueron en King-Cheng y Nau-Yau, donde hubo 749 muertos y 3.455 heridos; en Antong, 1.000 muertos y heridos; en Ta-Tche-Kiao, 1.000 muertos y heridos; en Li-Mu-Ching, 194 muertos y 666 heridos; en Yu-Lu-Ling y en Yu-Se-Ling, 946 muertos y heridos.

Los gastos de la guerra, hasta el 31 de Julio se elevaban á 200 millones de yens. De esta suma ha quedado en el Japon un 70 por 100, aproximadamente.

El Mikado, según despachos de Tokio, ha dispuesto que cuanto antes sea tomada la plaza de Port-Arthur. Al mismo tiempo ha dado órdenes á Kuroki para que prosiga su ataque contra Kouropakine.

Un despacho dice que hace pocos días ha empezado el ataque definitivo contra la plaza.

La noticia no ha tenido confirmacion oficial.

Según el texto del tratado concluido entre Rusia y China sobre la ocupacion de Port-Arthur, si los rusos se retiran de este puerto, Inglaterra no tendrá derecho á la ocupacion de Wei-hai-wei.

La primera cláusula del tratado anglo chino, referente á este puerto, declara terminantemente que Inglaterra ocupará Wei-hai-wei, mientras Rusia ocupe Port-Arthur.

TESTIMONIO DE FIDELIDAD

Con este título publica nuestro excelente compañero «La Gaceta del Norte», el siguiente telegrama que llena de alientos á todos los católicos:

«París 6.—La idea lanzada por el conde de Mun y recogida por los periódicos católicos de Francia, ha tenido un éxito franco.

En pocos días el movimiento de protesta contra Combes y de adhesion al Vaticano ha tomado vuelos inconcebibles.

Puede decirse que toda la Francia honrada se dispone á realizar una gran manifestacion.

M. Jean Lerolle, en nombre de 100 mil jóvenes católicos, de los que es presidente, envía al Pontífice un entusiasta

y enérgico despacho.

Grupos del clero, reunidos por cantones, protestarán también telegráficamente.

Las grandes asociaciones, los grupos de obreros católicos, las instituciones y organismos en que se ejerce la actividad católica han hecho suya la proposición del conde de Mun y se disponen a llevarla a la práctica.

El ejemplo dado por los católicos españoles con su gran manifestación del día 25 ha llenado de entusiasmo a los católicos franceses.

«La Croix» ha impreso, y repartido por millones, hojas, en las que se publica un telegrama de felicitación y de protesta para que al fin de ella firmen cuantos católicos la reciben.

Comienza la organización de mitines y conferencias para levantar el espíritu y hacer el 1.º de Septiembre la más grandiosa de las manifestaciones que ha presenciado el orbe católico.

Hé aquí el texto del despacho que la Juventud Católica francesa enviará a Su Santidad:

«En el momento en que el Gobierno, cediendo a la presión de la masonería, acaba de romper las relaciones oficiales con la Santa Sede, la Juventud Católica de Francia tiene el honor de renovar el homenaje de su inalterable y absoluta adhesión al Soberano Pontífice.

Fiel a las tradiciones seculares de su patria, saluda con respeto en el Pontificado romano el centro de la unidad católica; ama y venera en el Papa al Vicario de Cristo.

Afirma, con toda su alma, que nada ni nadie podrá separarla del que ha recibido la misión de gobernar la Iglesia.

Dígnase Vuestra Eminencia presentar al Santo Padre en estos días dolorosos para la Iglesia y para Francia este homenaje religioso de sus hijos, humildemente sometidos al Poder más grande de la tierra.»

Firma en nombre de la Juventud, como antes digo, Jean Lerolle, el presidente de esta fuerza nacional.—Fidel.»

Mientras el Gobierno francés se aparta de la Santa Sede, la católica Francia corre a postrarse a los pies del Vicario de Cristo.

¡Hermoso espectáculo! ¡Adelante! ¡Adelante!

PARA «EL BIEN PÚBLICO»

Algo más sobre la tuberculosis

(Continuación)

¿El esputo causa de la tuberculosis? ¿Y la anemia de la joven mal nutrida? ¿Y la habitación malsana, el exceso de legumbres, y el vino y la leche adulterados? ¿Y la falta de luz y aire para una buena oxigenación de los pulmones? ¿Y la lectura de periódicos pornográficos que llevan al adolescente a vicios solitarios? ¿Y las exigencias sociales que quitan al estómago su alimento para adornar la cabeza con sombreros de mas ó menos plumas? ¿Y el alcohol? ¿Y el tabaco en niños de diez años y el amor en niñas de doce? Me parece que son causas suficientes las interrogadas para que minando las constituciones más robustas las coloque en terreno apropiado para adquirir la tuberculosis. Apártese del individuo la miseria fisiológica y la perversión psíquica y disminuirá el número de bacilos de Koch ó será un bacilo desprovisto de poder infectante pues

según Flugge hay bacilos infectantes y no infectantes.

Inglaterra no se ocupa tanto el Estado en hacer sanatorios para tuberculosos como en abaratar la carne. Hace bien: es más práctico no dar lugar a que halla terreno para la tuberculosis, que no hacer tuberculosos para construirlos después sanatorios, imitando la conducta de aquel D. Juan de Robres que hizo el hospital y también hizo los pobres.

Tampoco es con muchos cacodilatos y creosotas con lo que se nutre el organismo del que por no llegarle el jornal ó el sueldo no puede comprar un cuarteron de carne; es dando a la materia lo necesario para nutrirse, puesto que para vivir necesita la partícula orgánica asimilar lo que necesita y desasimilar lo que no necesita, guardando el equilibrio entre los gastos y los ingresos y la integridad orgánica el equilibrio nutritivo.

El individuo que no se nutre es un sujeto con pocas energías y reacciones orgánicas, tiene pocos medios de defensa contra cualquier infección que sea, dejando al organismo a voluntad del microbio, a la manera que en una plaza fortificada y sitiada el desastre no viene hasta que el enemigo no ingresa en ella, bien por ser débiles sus fortificaciones ó por inanición a causa de la falta de alimentos a sus defensores.

Es pues, una exageración conceder demasiada importancia al microbio en perjuicio del terreno, y mucho más, cuando al fin y al cabo, la moderna microbiología son aquellas ideas humoristas con otro vestido, por cuanto las alteraciones que producen las toxinas tienen lugar en la sangre y en los humores.

La influencia que pueda tener en el aniquilamiento del organismo por causas de orden moral son también muchas. Sucumben cada día por la incansante lucha por la existencia muchos esforzados seres de la vida, y derrumbados por la miseria fisiológica muchos desgraciados que, aparentando suprema dicha llevan depauperado el organismo.

Cuando, abrumados por las realidades de la vida, apenas se atreve a latir el corazón y no respiramos más que atmósferas de amarguras y pesares, nuestro ánimo enferma, quitándonos toda alegría, todo deseo de satisfacer hasta las necesidades más imprescindibles para la existencia, dando como inmediato resultado, el que las vísceras empiecen a vivir una vida pobre por faltarnos para su funcionalismo normal un buen contingente de sangre robada al corazón y al pulmón por el estado deprimente del espíritu.

MIGUEL MORENO LÓPEZ.
Médico Militar.

Mahon 19 Agosto de 1904.

(Continuará.)

Reproducimos de la prensa de Barcelona de anteayer el siguiente sueto.

Las experiencias que desde hace algún tiempo vienen realizándose entre el «Pelayo» y el «Extremadura» sobre la telegrafía sin hilos, han dado un excelente resultado, como lo confirman los radiogramas perfectamente inteligibles cruzados entre ambos buques en el día de hoy, uno de ellos procedente del jefe de la división naval saludando al ministro de Marina, que le fué transmitido hoy mismo.

Don esto ha quedado demostrada la posibilidad de comunicar Barcelona con las Baleares mediante este nuevo sistema, si bien ha tenido nueva confirmación el hecho de que desde el interior de los puertos, como el de Mahon, es a veces muy difícil y a veces imposible comunicar, a causa de la elevación de los montes que los cierran, los cuales constituyen un obstáculo al paso de las ondas horizontales, habiendo sido necesario que el «Pelayo» saliese a a mar.

El contraalmirante D. José María Pilon, cuyo nombramiento para mandar la escuadra de instrucción fué firmado el 17 por S. M., solicitó el mismo día también se le concediese pasar a la situación de cuartel, a fin de poder atender al restablecimiento de su quebrantada salud.

Como la solicitud fué entregada antes de firmarse el nombramiento, por orden del ministro de Marina se ha teleografiado al señor Pilon preguntándole si rectifica ó no su solicitud, para proveer en su consecuencia.

En breve saldrá de este puerto la escuadra de instrucción para navegar por los mares de la península, tocando en varios puertos y recalando luego en aguas de San Sebastián.

Hoy debía embarcar para Barcelona el batallón A. de Tormes que se encontraba en Palma de Mallorca y el lunes marchará a Ica el batallón de este nombre creado recientemente.

Q. E. P. D.

Esta mañana ha fallecido en Villacarlos, su país natal, a la edad de 93 años, la respetable señora D.ª Juana Gutierrez Victory viuda de Prats, madre política de nuestro amigo el capitán de infantería retirado D. Rafael Moreno.

Haya el Señor acogido en su Seno el alma de la que en su estancia sobre la tierra, ha sido siempre modelo de religiosidad y ejemplares virtudes.

Reciban los señores hijos, hijo político y demás familia, la expresión de nuestro pésame.

El entierro tendrá lugar mañana a las 9 en el espesado pueblo de Villacarlos.

Esta mañana en el altar del Santísimo Sacramento de la parroquia de Santa María el Sr. Económico ha unido en matrimonio a D. Enrique Lázaro con la simpática señorita Antonia Marqués, apadrinándole el Sr. D. Jaime Andreu y D. Emilio Delart.

La enhorabuena a los novios y a sus familias.

La policía sobre baños de mar deja bastante que desear. Vaya un botón para muestra.

En la mañana de hoy, a eso de las diez, de una de las casetas situadas al pie de la «Cuesta del General» se echó al mar en completa desnudez un sujeto ya entrado en años que, sin duda, desconocía las reglas dictadas por la Alcaldía sobre baños y aún las más elementales de decencia ó buena crianza.

Huelga consignar que el sujeto de marras se ha bañado sosegadamente, ó sin que ningún Agente de la Autoridad local hay parecido por aquel sitio brindándole con la multa a que se ha hecho acreedor por su fresca acción.

Del Sr. Alcalde de Alayor hemos recibido el siguiente telegrama suplicándonos su inserción:

«Tentente Coronel Batallon Madrid a Alcalde Alayor.

Pueblo que sabe identificarse con ejército como ese consigue en media hora conquistar el afecto soldados. Los cazadores Madrid abrazan Alayor despidiéndose.—Paes Jaramillo.»

Carga embarcada ayer en el vapor «Menorquina» para Barcelona:

5 bultos tejidos; 4 barriles aceite; 10 cajas cazado; 1 caja hornos hierro; 1 caja acumulador eléctrico; 215 sacos habas; 2 cajas ropa de uso; 5 sacos arroz; 1 caja Relojes; 2 cajas abanicos; 5 jaulas aves; varios cascos vacíos.

Mañana en el vapor correo «Menorquina» embarcarán en Barcelona con destino a esta guarnición 16 soldados del regimiento de A. mansa, 15 de Luchana, 15 de Navarra, 14 de Albuera, 14 de San Quintín, 15 de Asia II de Merida, 11 de Estella, 11 del primer batallón de montaña 11 del 3.º

Además de Palma de Mallorca han de venir 11 del batallón cazadores de Barcelona, 10 de Alba de Tormes y 12 de Alfonso XII.

Entre la relación de fallecidos en Julio último, que publica el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra», figura nuestro amigo el coronel Jefe de la Zona n.º 58 D. Vicente Saucedo Molinero.—E. P. D.

Mañana efectuará su fiesta cívico-religiosa anual la añeja aldea de S. Clemente, con los festejos acostumbrados, y algunos otros entretenimientos costeados por aquellos vecinos, con los que desean dar mayor amenidad a la fiesta.

Función religiosa, música, bailes, carreras de caballerías etc.

Dada la vecindad de dicha aldea y sus diarias relaciones con esta ciudad, es de esperar se verá concurrida y animada.

Debido a los corrientes aéreas que soplan hoy, se ha refrigerado bastante el ambiente, y no es, el calor, tan acentuado como en los precedentes días.

Sobre las diez de esta mañana ha regresado a este puerto, de su viaje a Barcelona, el crucero «Extremadura», amarrando en su habitual fondeadero.

Mañana embarcarán en este puerto, en el vapor-correo «Isla de Menorca», las dos compañías restantes del batallón de Barbastro; y en la escala que dicho vapor hace en Ciudadela, embarcará también mañana, el batallón cazadores de Madrid, destacado en aquella ciudad.

A las ocho y media de esta mañana, ha llegado a esta ciudad, procedente de Ciudadela, donde estaba destacada, la batería de montaña, dirigiéndose a Villacarlos, debiendo embarcar para la península parte de ella en uno de los próximos viajes de nuestros vapores correos.

Cabellera abundante, barba y bigotes poblados se obtienen pronto usando el PETROLEO SANSON.

MILITARES

Las antigüedades que han de servir de base para declarar derecho, desde 1.º del actual, al abono de los sueldos de coronel, teniente coronel, comandante

dante y capitán, asignados al arina de Infantería, en los casos y condiciones que determinan el artículo 3.º transitorio del reglamento de ascensos en tiempo de paz y disposiciones posteriores para su aplicación, son las siguientes: 31 de Enero de 1893, para los tenientes coroneles; 16 de Septiembre de 1892, para los comandantes; 14 de Mayo de 1892, para los capitanes, y 25 de Julio de 1894, para los primeros tenientes.

El «Nuevo Mahonés» ha cambiado en Barcelona el eje porta-hélice y practicado otras reparaciones, y se pondrá en línea el martes 23, en sustitución del «Isla de Menorca» que quedará en Barcelona, para cambiar la hélice y practicar operaciones de máquinas y limpiar fondos.

Se nos suplica la inserción de la siguiente proposición presentada al Ayuntamiento por el concejal Sr. Vincent Victori:

«El Concejal que suscribe, al Muy Ilustre Ayuntamiento manifiesta:

Considerando que al acordar el alumbrado público a las diez, y que los faroles guías permaneciesen encendidos toda la noche, se fundó en lo manifestado por el Concejal que creo intervinó con la «Eléctrica Mahonesa», que dijo: que se gastaría poco más ó menos de lo que se gastaba.

Considerando que si bien se han aumentado algunos guías, la práctica ha demostrado que se gasta casi duplo de lo que se gastaba antes de realizar dicha reforma.

Considerando que para evadirse de los repartos, es necesario hacer economías factibles. Suplica á esta Corporación, se sirva acordar, que no se enciendan los faroles guías durante los meses Mayo, Junio, Julio y Agosto, y será favorable á los intereses del pueblo.—Mahon 13 Agosto 1904.—Antonio Vincent Victory.»

La villa de Ferrerías celebrará el miércoles próximo, día 24, su tradicional fiesta cívico-religiosa en honor de su excelso patrono el apóstol S. Bartolomé, fiesta que promete estar muy concurrida.

He aquí el

PROGRAMA

Día 23.—A las 4 de la tarde; repique general de campanas; á las 5 salida de la tradicional cabalgata; á las 7 solemnes completas en la parroquial iglesia con asistencia de los mayordomos y de la autoridad local; á las 9 de la noche bailes populares al aire libre.

Día 24.—A las 4 de la mañana; diada popular por las calles de la población; á las 8 repique general de campanas y salida de la cabalgata; á las 10 misa solemne y sermón del panegrico del Santo; á las 12 gran refresco en la Casa Consistorial; á la una de la tarde carreras de caballerías en las que se adjudicarán premios consistentes en cucharas de plata y además un premio extraordinario en metálico, para los caballos, costeado por el público.

Por la tarde y noche bailes públicos. Los festejos serán amenizados por la música del pueblo.

Durante las referidas fiestas se expendrán carnes de ternera y cordero á precios módicos.

SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajoll 20.—8 m.
Barómetro 755.1; viento S. flojo; mar llana; cielo acalajado horizontes neblinosos.

SOCIEDAD FILANTROPICA

«EL RECREO»

Se convoca á los señores socios á una junta general extraordinaria para el 4 de Septiembre próximo, á las diez de la mañana, en el casino «El Consey», con el objeto de discutir y aprobar unas reformas en el Reglamento porque se rige la Sociedad.

Dichas reformas hallanse en poder del Presidente, calle S. Jaime, 13.—Mahon 19 Agosto 1904.—El Secretario, A. Pascuchi.

El Bien Público POR CORREO

DE RUSIA Y JAPON

Madrid 18.

París.—Telegrafían de San Petersburgo que el periódico «Novosti», órgano oficial del Gobierno, dice en un artículo que todos los males de la nación se deben á Inglaterra, cuya conducta es francamente favorable al Japon.

El artículo es de tonos violentos.

El mismo periódico dice que el Gobierno debe agotar todos los recursos en esta campaña no contentándose con enviar á Oriente la escuadra del Báltico sino también la del Mar Negro, arreglándose con el sultán de Turquía para el paso de los Dardanelos, sin hacer caso de las protestas de Inglaterra.

París.—La legación japonesa en esta capital ha facilitado á la prensa un despacho oficial, en el que se da cuenta de la intimación dirigida al gobernador de la plaza de Port-Arthur, general Stoessel, ofreciéndole, por orden del Mikado, respetar á los no combatientes que evacuaran la plaza.

Esta proposición, así como la intimación para que se rindiera, fueron llevadas por un parlamentario al general Stoessel.

Al poco rato, regresó el parlamentario, al campo japonés, manifestando que el jefe ruso rechazaba en absoluto todas las proposiciones que se le hacían y se negaba á rendirse.

Londres.—El corresponsal del «Times» en Shanghai dice que las autoridades chinas quisieron obligar á los comandantes del «Askold» y del «Grombosy» á que desarmaran estos buques, pero tuvieron que desistir de ello ante la negativa de los rusos, quienes se fundaban en que tenían un golpe de mano de los japoneses.

El cónsul del Japon declaró por su parte á las autoridades chinas, que si no se procedía al desarmen de dichos buques, su Gobierno se vería obligado á adoptar medidas de energía.

Después de muchas discusiones, el almirante chino envió una orden á los comandantes rusos, dándoles un plazo para la reparación de averías.

Les manifestó además que este plazo terminaba mañana, y que cuando espirase tendrían que optar por el desarme ó por salir del puerto.

París.—Dicen de Colonia que ha llegado una comisión de oficiales japoneses.

El objeto de su viaje es comprar municiones para fusiles y para artillería, en las fabricas alemanas.

Parece que antes visitaron ya varios centros de Australia, en los que han hecho importantes pedidos de municiones.

París.—Telegrafían de Chefú, con referencia á noticias facilitadas por chinos que han logrado escapar de Port-Arthur, que el ala derecha del ejército japonés está extendida desde Pigeon-bay y que avanzan hasta dos millas de la plaza.

Estas fuerzas son de refresco y se cree que habían tomado ya parte en el asalto.

Están reducidos á cenizas muchos edificios de la población.

He llegado también á Chefú el vapor «Décimo», que pasó por frente á Port-Arthur, tomando á bordo muchos chinos que estaban esperándole en juncos.

Estos pasajeros dicen que el cerco de la plaza es cada día mas estrecho.

Los rusos defecan en palmo á palmo el terreno.

Los «Docks» y otros fuertes exteriores se sabe que están minados.

Dicen los referidos pasajeros que cuando el «Décimo» pasó por allí los japoneses estaban bombardeando la plaza.

El espectáculo era horrible.

Constantemente se veían cruzar el espacio numerosas bombas, que caían todas dentro de la plaza, originando sin cesar, incendios.

París.—Telegrafían de Kiao-Chao que el almirante chino Sha se ha declarado responsable de lo ocurrido en el puerto de Chefú en tre los japoneses y los buques rusos que allí se refugiaron.

Dicho almirante ha dimitido, hallándose dispuesto á que su gobierno le imponga el castigo que merezca por no impedido que los japoneses atacaran al «Richetelny» dentro del puerto, cuando estaba bajo la salvaguardia de su bandera y de su honor y debía ser desarmado por orden del mismo Sha.

Dados los procedimientos que se usan en China se cree que dicho almirante será decapitado.

De Pekin dicen que el Gobierno chino ha autorizado al general Huang para que decapite á todos los culpables de faltas de neutralidad.

Parece que esta medida se debe á gestiones de los representantes extranjeros en Pekin.

POR TELEGAFO

Madrid 19.

Comunican de Tánger que el Sultán ha aceptado la dimisión del ministro de Negocios Extranjeros, Mahomed Torres.

Se indica para sustituirle al personaje moro Absalon Tarri.

Madrid 19.

París.—Un despacho de Londres dice que el almirante chino Sha ha dimitido el cargo y ha pedido al Gobierno se le aplique el castigo por haber permitido á los japoneses violaran la neutralidad al apoderarse del destroyer «Retchitelmi».

Madrid 19.

París.—Un despacho del Extremo Oriente asegura que el general Stoessel, defensor de Port-Arthur, ha reusado terminantemente permitir la salida de los no combatientes, ni la capitulación de la plaza, como exigen los japoneses.

Madrid 19.

París.—Dicen de Tokio que los japoneses comenzaron el asalto definitivo de Port-Arthur dos horas después de haber recibido la negativa del general Stoessel á la capitulación.

Madrid 19.

Se confirma que la escuadra japonesa exige á la China ordene la salida ó el desarme de los buques rusos, refugiados en puertos del Celeste Imperio.

Madrid 19.

Comunican de la Coruña que los libertarios se proponen realizar un acto contra Lerroux publicando cuando éste vaya á aquella población, dos artículos que insertó «El Progreso» cuando Lerroux era director del mismo.

También acudirán los libertarios al mitin de pasado mañana en dicha población para rebatir las afirmaciones de Lerroux, respecto á cuestiones obreras.

Con en este motivo se teme que ocurran desórdenes el domingo en la Coruña.

Madrid 20.

Noticias de Asturias dicen que pasando una vagoneta por encima de la mina Guiros ha volcado, causando un muerto y varios heridos.

Madrid 20.

El «Congreso» socialista reunido en Amsterdams, deliberando sobre la conducta que debe imprimirse al partido, despues de varias votaciones, ha sido aprobada una proposición contra la huelga general considerándola como contraproducente.

Madrid 20.

El objetivo de los japoneses, es dirigirse á Mukden, en cuyas cercanías es inminente una gran batalla.

Los kongoneses han hecho horrible matanza de cosacos, cerca de Simintono.

Madrid 20.

Telegrafían de San Petersburgo, que el general Kouropatkin ha trasladado su cuartel general desde Liao-yang á Mukden.

Madrid 20.

El almirante de la escuadra rusa del Báltico, saldrá para los mares del Extremo Oriente, el 3 del próximo Septiembre.

En Liao-yang ha ocurrido una escaramuza de escasa importancia entra fuerzas japonesas y rusas.

Las lluvias dificultan las operaciones.

Telegramas de «La Marítima».

Barcelona 20.—11 m.

Fondeado «Menorquina» á las nueve sin novedad; buena travesía.—Cabot.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Stos. Bernardo abad y doctor, Samuel y Lucio.

Santo de mañana.—Stos. Joaquín padre de Ntra. Señora, Germán y Juana Francisca Fremiot.

Cultos.—Mañana, Dominica XII después de Pentecostés, tercer domingo de Agosto, fiesta del glorioso Patriarca S. Joaquín, Padre de María Santísima, en Santa María Misas desde las 4 y media; á las 10 la mayor solemne con homilia sobre el Sagrado Evangelio; á las 12 la Misa última Por la tarde solemnes Vísperas, Completas y rezo del Santísimo Rosario, después se continuará el solemne Octavario de la Virgen en su Asuncion á los Cielos.

En el Carmen las Misas de costumbre; á las 10 la mayor con el Sto. Evangelio predicado por el Sr. Cura-Regente. Por la tarde exposicion de S. D. M., Estacion mayor, Vísperas, Rosario y Sagrado Trisagio; á las 5 reserva, después Doctrina Cristiana.

En S. Francisco de Asis á las 7 Misa y Sagrada Comunion para los Hermanos Terciarios, plática y limosna a los pobres concurrentes; á las 9 la de la tropa; á las 10 la mayor con plática de la propia Dominica. Por la tarde piadoso ejercicio del Viacrucis, Vísperas, asamblea y demás actos de la tercera Orden de Penitencia.

El lunes en Sta. María Misa solemne. Por la tarde canto de Vísperas, procesion por el distrito, Salve y entierro de la Virgen Santísima en su hermoso Sepulcro.

Visita a la Corte de María.—Mañana se hace a Ntra. Sra. de la Providencia ea S. Francisco.

INDUSTRIAL MAHONESA EN LIQUIDACION

SUBASTA

El dia 29 de Septiembre próximo se vendrán en licitacion privada los terrenos, edificios, maquinaria y útiles pertenecientes a la Sociedad anónima «Industrial Mahonesa», fabrica de hilados y tejidos de algodón, domiciliada en la ciudad de Mahon, Isla de Menorca, con arreglo a las condiciones que se detallan en el pliego que obra en poder de los Directores de dicha Sociedad, D Juan Font Obregon, que tiene su domicilio en Mahon, calle Cos de Gracia, N.º 51, y D Joaquín M. Tintoré, que lo tiene en la ciudad de Barcelona, Pasaje del Comercio, números 1 y 3

La subasta se verificará en Mahon en la Sala de Juntas de dicha fabrica, a las cuatro de la tarde del referido dia 29 Septiembre, por pujas a la llana, no admitiéndose ninguna postura que no cubra la cantidad de «Trecientas veinte y cinco mil pesetas». Mahon 18 Agosto 1904.—Por la Comision liquidadora —El Director, Juan Font

Cotizacion oficial

Madrid 19.—4 t.

4 por ciento interior.	77'06
Idem Exterior.	00'00
Amortizable 4 por 100	00'00
Idem 5 por ciento.	00'00
Carpeta provisional amort	00'00
Acciones Banco España.	000'00
Comp.º Arrend. Tabacos.	420'00
Paris á la vista.	37 85 38 83
Londres á la vista.	00 00 00 00

Observaciones meteorológicas

La temperatura de hoy

9 h. mañana	30,0°
3 h. tarde	29,6°
Máxima al sol	39,2°
Id. á la sombra	31,1°
Mínima.	22,3°

MATADERO

Reses cortadas los días que á continuacion se espresan, con su peso y procedencia:

Día 8 Agosto.—1 vaca, 202 kilos, se Turreta; 1 id., 200, se Cudía; 1 ternero, 113, Juan de se Cavelleria (Mercadal); 1 id., 115, Miguel Sureda; 1 id., 124, Trebeluger ses Casas Veas (Villa-Carlos); 1 ternera, 115, s'Eleiró (Mercadal); 3 carneros, 28, Pedro d'Aluri (id.); 1 id., 18, Luis Carretero; 1 id., 27, es Lloch d'n Caules, y 1 id., 7, St. Isidru.

Día 9.—1 vaca, 149 kilos, Lluçaldent (Alayor); 1 id., 298, se Dregunera; 1 ternero, 101, Cudia Blanca (Ciudadela); 1 id., 80, s'Ubaida (Mercadal); 1 id., 120, Miguel Sureda; 1 ternera, 156, Biniilleuri Vey; 4 carneros, 43, Luis Carretero; 3 id., 23, Pedro d'Alfuri (Mercadal); 2 id., 18, son Arrosa, y 1 id., 12, propio

Día 10.—1 buey, 276 kilos, son Trisy (Ferrerías); 1 vaca, 182, ses Casetas d'en Mejista (Mercadal); 1 ternero, 109, Refal de Feliciano (Alayor); 1 id., 91, José Moil (Ferrerías); 1 id., 79, es Lloch d'es Vall (idem); 1 ternera, 133, Turmedent (Alayor); 1 id., 134, ses Casetas d'en Mejista (Mercadal); 3 carneros, 54, Matias de Turrauba (Alayor); 1 id., 18, Binierra Vey; 1 id., 8, Trepucó de Guillermo, y 2 id., 19, Luis Carretero.

Día 11.—1 vaca, 153 kilos, Magín Camps (S. Cristóbal); 1 ternero, 88, id.; 1 id., 147, id.; 1 id., 81, Murell; 1 id., 158, Juan Moil; 1 ternera, 154, Tirant Vey (Mercadal); 1 id., 188, St. Isidru; 4 carneros, 35, Luis Carretero; 2 id., 19, Algendar de Antonio; 3 id., 35, St. Juan (Ferrerías); 1 id., 15, Binierra Vey; 3 cabras, 19, estancia Calarix, y 1 id., 21, Ruma Nou (Ferrerías).

Imp. de M. Parpal



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar a los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja a las aguas minerales BICARBONATADAS me limité a hacer una asociación química de sus componentes puros, para poderias substituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo la preparada con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagación de este producto podría perjudicarla, (por ser más accesible a todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial, para que cambiara la denominación de VICHY ARTIFICIAL, con que hasta ahora las he venido distinguiendo, que hoy cambio con las de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido a enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS.—Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla a pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA.—Recomendamos a los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo, que a diario puedan consumir, tomando 1 paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberan el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con doce paquetes, 1 peseta. De venta en Mahón, los Sres. Valls y Pons; y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau.

UNA SEÑORA ofrece indicar GRATUITAMENTE a todos los que sufren de debilidad general, neurastenia, postracion, vértigos, palpitaciones de corazón, anemia, dispepsia atónica, fatiga cerebral, cloroanemia, pérdida del vigor, enfermedades nerviosas y atónicas en general, un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes, que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los remedios más preconizados y tras largos años de padecimientos, hoy, en reconocimiento imperecedero, se hace un deber de conciencia en señalarlo a todos los que sufren. Esta indicacion, de la cual se apreciará el propósito puramente humanitario es la consecuencia de un voto. Escribir a CARMEN GARCIA GONZALEZ, Calle Aribau, 24-1.—BARCELONA.

RESTAURANT

Lo habrá bien servido y económico los días 23 y 24, fiesta de San Bartolomé en Ferrerías calle del horno 7, casino

CHEDU

SE VENDE

Un caballo y carretón. Para informes en esta imprenta.

Q. E. P. D.

D.ª Juana Gutierrez Victory, Vda. de Prats

HA FALLECIDO A LAS 9 Y MEDIA DE LA MAÑANA A LA EDAD DE 93 AÑOS HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

Sus desconsolados hijos D.ª Casilda, D. José, hijo político D. Rafael Moreno, presentes, y sus hijos don Cristóbal, D. Francisco y D. Antonio, hijas políticas, nietos, sobrinos y demás familia, ausentes, participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y le ruegan encomienden a Dios nuestro Señor el alma de la finada y asistan a su entierro que tendrá lugar mañana a las nueve, dándose después por despedido el duelo.

Casa mortuoria, calle de la Fuente, 21.
Villa Carlos 20 Agosto de 1904.

El Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha concedido 50 DIAS DE INDULGENCIAS por cada Misa que se oiga, Sagrada Comunion que se aplique ó parte de Rosario que se rece por el alma de la difunta.

MEDIANA DE ARAGON

Aguas y Sales Naturales

Sulfatadas - Sódicas - Litínicas

MEDALLA DE ORO. Exp. PARÍS 1900

DEPURATIVAS - DIURETICAS - APERITIVAS - LAVANTES

Sus efectos son segurísimos en los Embarazos gástricos, Dispepsias, Congestiones del Hígado, del Bazo y de los Riñones, Ictericas, Diarreas biliosas, Catarros de la Vegiga y de la Matriz.

Tomadas en LOCION y BAÑO, son eficacisimas y superiores a todo tratamiento para el herpetismo, escrofulismo, artritis y demás afecciones de la piel que tiene por origen la impureza de la sangre.



SALES DEL PILAR

BICARBONATADAS-SÓDICAS-LITÍMICAS

Para preparar la mejor agua de mesa. La mas económica. La que no tiene rival para todas las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, RIÑONES é INTESTINOS.

Infalible contra la OBESIDAD. Es agradable en las comidas. No altera el vino.

Véndese en cajas de diez paquetes para diez litros de agua.

Farmacías y Droguerías. Agentes generales, Jové y Blanc, Plá de las Beatas, 4 — Barcelona.

Depósito en Mahon: Sres. Valls, Pons y Arguimbau, calle Neuva.